

Infos Palestine n°48

15 septembre 2014



ÉDITO

Bande de Gaza : mettre vraiment fin à l'offensive israélienne et au blocus de Gaza



Dans des conditions sanitaires et médicales très dégradées, leur liberté de mouvement, de travailler ou d'étudier gravement entravée, 1 800 000 Palestiniens vivent dans la bande de Gaza, assiégée et sous blocus depuis plus de 7 ans. Victimes de plusieurs attaques militaires israéliennes de grande ampleur pendant cette période.

Depuis le 8 juillet 2014, une violente offensive israélienne a frappé Gaza. Après plus de sept semaines de bombardements intenses par air, terre et mer, on compte plus de 2 100 morts palestiniens, dont plus de 80 % sont des civils, parmi eux plus de 550 enfants. Et quelque 11 000 blessés. Les infrastructures sont inutilisables, les hôpitaux débordés et démunis voire détruits par des tris utilisés, des quartiers rasés. Plus de 500 000 personnes sont déplacées. Le système scolaire ne peut se tenir car des dizaines d'écoles sont en ruine, dont celles de l'UNRWA, réfugiés de civils, frappées par des missiles.

Pourquoi cette nouvelle attaque contre Gaza ?

Sous prétexte sécuritaire et usage du prétexte de la mort de trois jeunes colons en Cisjordanie, les autorités israéliennes y ont lancé une vaste offensive contre la Hamas, accusé de crime sans preuve. Manifestations pacifiques en Cisjordanie et résistance à Gaza ont servi et le machine de guerre israélienne s'est déchaînée.

La raison réelle de cette offensive est de briser l'unité palestinienne après le retour à la page 21. Le gouvernement Netanyahu la perçoit comme une menace, notamment pour sa démarche en direction des institutions des Nations unies, particulièrement de la Cour pénale internationale (voir page 31). S'y ajoutent également l'acquisition d'armes, notamment de gaz, et l'obtention de soutien international des USA.

Le 10 août un cessez-le-feu est mis en place, allégeant un peu le blocus et dans l'attente de discussions politiques de fond. Mais 15 jours plus tard, l'engagement se fait entendre tandis que M. Netanyahu annonce qu'il s'entend pas annoncer de discussions.

Les demandes palestiniennes sont claires et fondées sur le droit international : retrait israélien total, levée du blocus de Gaza (ouverture du littoral sous contrôle international, un port, un aéroport), un accord avec la Cisjordanie, libération des prisonniers palestiniens et ordre de la colonisation. Israël demande la sécurité (note comme même de nombreux israéliens le disent, elle vient de la fin de l'occupation) et la démission du régime Netanyahu. Inacceptable pour les Palestiniens qui viennent de mettre en échec la puissance militaire israélienne et seraient alors totalement résignés.

Positions peu conciliables. Il convient donc que les "grands puissances" plaident de tout leur poids pour qu'Israël lève le blocus illégal de Gaza et mette fin à ses offensives militaires contre la population palestinienne.

Alors que les pays du monde affirment leur soutien aux Palestiniens, l'ONU, dont plusieurs résolutions ont été adoptées, a ouvert une enquête sur de possibles crimes de guerre, à laquelle Israël refuse de participer.

Pour contraindre Israël, il faut recourir à des sanctions comme la suspension de l'Accord d'association UE-Israël (voir en page 4) et éviter de lui vendre des armes.

Au sommaire :

- Édito : Bande de Gaza : mettre vraiment fin à l'offensive israélienne et au blocus de Gaza ;
- Menachem Klein : "Le gouvernement israélien se donnera tous les moyens pour détruire les efforts palestiniens de réconciliation nationale" ;
- Offensive israélienne contre Gaza : où est la justice internationale ?
- Mesures européennes contre la colonisation israélienne

• Emplacement : Vous êtes ici : Accueil > S'informer > Infos Palestine >

• Adresse de cet article : <https://plateforme-palestine.org/Infos-Palestine-no48>

